

# LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR PROPIETARIO  
VICENTE SAENZ

OFICINAS DE DIRECCION Y ADMINISTRACION

25 VARAS AL SUR DEL TEATRO ACTUALIDADES  
TELEFONO N.º 287 — APARTADO P.

DIRECTOR INTERINO  
CARLOS JINESTA

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SABADO 20 DE AGOSTO DE 1921

NÚMERO 569

## Nuevos Fracasos de Panamá ante el Tribunal de La Haya Se dice que el General Fernández Silvestre está vivo

### ALBUM DE LA PRENSA



SEÑORITA ZORAIDA FERNANDEZ SARAVIA

*En la presente edición sabatina de nuestro diario, rendimos cumplido homenaje a esta virtuosa y gentil señorita del maravilloso jardín josefino*

*Las rosas, los claveles, las gardenias, los jazmines; todas las flores que embellecen la Naturaleza, no vacilarían en proclamarla su reina adorada. Tal es el encanto de esta flor humana, alegre como una mañana de sol, ingenua y sensitiva.*

*Para Zoraida, cuyo nombre nos evoca el de una Princesa encantada, ofrendamos una lluvia de matizados pétalos.*

#### PANAMA NO LOGRA UN NUEVO ARBITRAJE

Washington. — Han fracasado posteriores esfuerzos hechos ante el Departamento de Estado por el gobierno de Panamá, para someter a nuevo arbitraje la disputa de límites con Costa Rica. La primera petición para llevar el caso a la de-

terminación del Tribunal de La Haya fracasó, contestando la Secretaría de Estado a dicha petición, que ya existía un laudo el cual era menester respetar.

Nuevamente los panameños acudieron al mismo departamento solicitando que se sometiese el asunto a la Liga de las Naciones, ya que Costa Rica era nación signataria

del convenio de Versalles. A esta nota todavía no ha contestado el Gobierno de los Estados Unidos, pero se afirma hoy, que la demora de la respuesta no alteraría los propósitos ya hechos por parte del gobierno americano, que entiende ser este asunto cosa juzgada que es menester cumplir.

#### LA SITUACION EN CHINA

Pekin. — Los jefes militares se encuentran preocupados a causa de la situación en que se halla la provincia de Hupeh, que recientemente declaró sus hostilidades a la provincia de Hunán. Se manifiesta que los jefes militares no se muestran muy confiados respecto de las simpatías del general Wu-Pei-Fu, jefe de las tropas del gobierno de Hunan, y se hacen comentarios acerca de si luchará por la retención de Wan-Chan-Yuen, comisionado de las dos provincias. Se anuncia también que se ha negado a ponerse al frente de las fuerzas movilizadas para rechazar a las tropas que avanzan.

Existen rozamientos entre las fuerzas del general Wu-Pei-Fu y las que manda el general Chang Tso Lin, Gobernador de la Manchuria, que destacó tropas para ayudar a reprimir los desórdenes.

#### HELIGOLAND TRABAJA POR SU INDEPENDENCIA

Heligoland. — Una comisión de 62 miembros que trabaja activamente en favor de la independencia de Heligoland, publicó un memorial en el cual acusa "al régimen burocrático de Alemania y Prusia de no haber aprovechado las lecciones que la mala administración de la Alsacia, Schleswig, Silesia y Pore les debió enseñar.

En el memorial se asegura que sus firmantes están cansados de enviar delegaciones a Berlín "para esperar audiencia de los Ministros, cogiendo moscas, mientras los funcionarios prusianos se niegan a escucharlos, y no quieren entender el caso de Heligoland."

El memorial termina diciendo que el futuro de la isla demanda una administración independiente para desligarse de los errores y malos tratos de un régimen que perpetúa los antiguos principios prusianos de Gobierno.

#### ZINOVIEFF CONTRA EL SOVIET

Londres. — El comandante Sir Philip Lloyd Graame, secretario parlamentario de la Junta de Comercio, confirmó hoy en la Cámara

de los Comunes, las noticias recientemente publicadas, respecto a que G. S. Zinovieff, Gobernador de Petrogrado, había roto sus relaciones con el gobierno soviét.

Al responder a una interpelación sobre Rusia, Sir Philip manifestó que Zinovieff "había dejado de ser miembro del Gobierno soviét.

#### LA REBELION MILITAR DE LISBOA, SOFOCADA

Londres. — Según despachos recibidos por el Daily Mail, la intentona militar de Lisboa ha sido sofocada. El Gobierno domina la situación.

#### LOS MOROS CON CAÑONES

Madrid. — En su último despacho oficial desde Melilla el comisionado español general Berenguer dice que nada de particular ha ocurrido en aquellos lugares. Han llegado a Melilla los generales Cavalcanti y Neils pero es imposible comunicarse con Monte Arriui. Por medio de aeroplanos se han transportado provisiones en distintos lugares. Se espera que lleguen trenes de Tetuán.

El general Navarro dice que los moros han disparado balas de cañón en gran número a 2,000 metros de distancia, matando ganado.

#### CIEN BAJAS ANUNCIADAS

Madrid. — El gobierno ha publicado una lista de bajas en Marruecos y ascienden a cien oficiales y soldados entre muertos, heridos y prisioneros. Dice un despacho especial de Marruecos que el general Berenguer no ordenará avance alguno, hasta que tenga suficientes refuerzos. Un despacho oficial llegado de Melilla, dice que la situación no ha variado.

#### ¿FERNANDEZ SILVESTRE, VIVO?

Madrid. — Inesperadamente el ministerio celebró consejo extraordinario en uno de estos días. Corren rumores que el general Fernández Silvestre, de quien se dijo que se había suicidado ante su derrota por los moros, se encuentra vivo en Montarriut.

Pasa a la pág. 3

### Retorno a Francia

CON motivo de partir en breve para Francia, su Patria, don Julio Ducuron, hoy engalanamos nuestras columnas con su retrato. El señor Ducuron es un distinguido Sub-Oficial condecorado del Ejército Francés, que en la pasada guerra europea fué herido gravemente en Verdún. El fue uno de los primeros en ofrecer sus buenos servicios militares para defender la integridad de nuestro solar nativo en el conflicto con Panamá. Son deseos nuestros que al partir el gallardo y noble amigo de Costa Rica, lleve, en frescos ramos, los claveles milagrosos de la gratitud de todos los costarricenses.



DON JULIO DUCURON

NOTAS EDITORIALES

# El Payaso

Vamos a contar a nuestros amables lectores un cuento, un romántico cuento, saturado de aroma de verdad, que ahora viene de perlas, en estos tiempos en que vivimos, de engaños políticos y de farsas cívicas.

En los alrededores de la brumosa ciudad de Londres, en una compañía de acróbatas, trabajaba Sergio Antoni. El era el clown, el clown que hacía reír al público a mandíbula batiente con sus gracejos, con sus cómicos saltos, con sus piruetas de buena ley. A veces aparecía en la arena vestido de dominó, con aros de papel en las manos, con copia de chichones en la frente. Pero... venga el cuento que es algo de bastante momento.

Sergio Antoni, una noche, después de hacer reír a los hombres como siempre, con sus cuacos, con sus ironías, salió camino de su casa, vestido de payaso, aún con el rostro enharinado. En su pecho anidaba el buho de un lacerante sufrimiento, pues a Sergio, además de pisotearle la miseria, además de latiguearle la humana mezquindad, sus hijos le embancaban y traicionaban.

Y esa noche, rebalsaba su pena... Cansado estaba ya de hacer reír para dar suelta a sus dolores, con muecas significativas; la nieve golpeaba de continuo sus mejillas; el frío erizaba su cuerpo, y entonces, enajenado de dolor, prorrumpió en una sonora carcajada que el viento repitió a lo largo del camino, y aquel payaso entró en el laberinto de la locura.

Como ese payaso, caros lectores, muy pronto, el pueblo, escarmentado y sufrido, harto de hacer reír a ese autorio que lo componen los políticos que se mofan y burlan de él a cada rato, disilusionado, prorrumpirá en una descompuesta carcajada de escepticismo que rodará a lo largo de la senda de los muertos ideales ciudadanos y el trastorno del desprecio lo hará abandonar por siempre el circo de los falsos hombres públicos, que por unas risibles monedas, se divierten y viven a su sabor y contento.

# Consideraciones

Continúa la agitación entre corrillos con motivo de la hoja suelta de don Luis Demetrio Tinoco, en la cual dicho señor hizo revelaciones sensacionales.

Los comentarios se hacen en diversas formas.

Lanza una terrible acusación contra el Soberano Congreso. Se refiere a la entrega de 90 mil hectáreas a una Compañía Extranjera.

Ya eso no alarma al pueblo; está tan acostumbrado a ver decretos por los cuales se entregan grandes porciones de terrenos, desde hace muchos años...

Unos dicen que la referida hoja suelta ha sido un bombarzo para los señores representantes de la nación.

Los más esperan una enérgica defensa del Licenciado don Arturo Volio, que de seguro, si acaso la hace, será motivo para avivár más la exaltación pública.

¿Qué dirán los señores diputados de todo esto?

El país necesita una declaración terminante, franca, patriótica, de los hombres que llevan las riendas de la nación.

¿Se vende el país, como subasta pública, por lotes? Desgraciadamente, eso se ha hecho en todas las administraciones.

Poco a poco se va cediendo nuestras tierras, ya de una manera, ya de otra. La desmembración de nuestro terruño se hace rápidamente.

En definitiva, una bomba que estalla. Hasta el último obrero de los barrios más apartados, en medio de su rusticidad, sigue paso a paso estos asuntos de suyo tan delicados.

Y a más de uno hemos oído decir: ¿Qué dirá nuestro pueblo?

¡Ah...! el pueblo comprende también lo que se está haciendo. Ve que nuestro suelo está pasando a manos de potentados extranjeros, y que en no lejano día el país habrá dejado de ser nación soberana, porque quedó convertida en factoría de empresas cuya ambición es el dólar, aunque el pueblo sufra la humillación de no tener un solar en donde poder gritar a voz en cuello: esto es mío...

El pueblo comprende que 90 mil hectáreas no son una finca, sino un territorio. Sabe que si esa enormidad de terreno es arrebatada a Costa Rica, las consecuencias fatales no se dejarán tardar mucho tiempo.

## TEATRO VARIEDADES

SABADO — A las 7 y a las 8.30 p.m.—ESTRENO!

# OJOS QU EACUSAN

Luneta ₡ 0,50 Galería ₡ 0,25

Mañana DOMINGO 21 de Agosto — ESTRENO!

EL VIAJE HACIA LA MUERTE

## Heredia al Día

### DE SPORT

Hay mucho entusiasmo por el próximo match de foo-ball de la Liga Nacional. Jugará el Club Sport Herediano contra La Libertad.

Habrà servicio de camiones para la conducción de pasajeros a La Sabana el domingo, con motivo de ese match.

### TEATRO

Ojalá que los señores Lezama rebajaran un poquito el precio de las localidades. La concurrencia sería más numerosa.

### FIESTAS EN BARBA

En ese pueblo se organizan festejos para los días 23, 24 y 25 del mes en curso. Habrá juegos de pólvora, deportes variados, festejos religiosos.

Los camiones correrán durante esos días hasta Barba.—Corresponsal Lépez.

## Investigaciones especiales

Con motivo de ocurrir en la capital tanto incendio de importancia, se nos informa que en lo sucesivo, a raíz de cada siniestro se harán investigaciones especiales, que no dejen fuera de duda la culpabilidad en ellos, lo cual, hasta la fecha ha sido imposible comprobar si no es que se encuentra el cuerpo del delicto.

Con tales investigaciones, se espera dejen en claro la causa de cualquier incendio, y de resultados de esto se procederá o no al pago de las pólizas.

Con que... cuidado con los siniestros.

### PARAGUERÍA

## La Japonesa

25 v. al Sur de El Cometa

Acaba de recibir

**200 DOCENAS de PARAGUAS**

de todos tamaños, grandes y pequeños, que vende a bajos precios, por docenas y al detal.

**M. REGO**

## El Cambio

El Banco de Costa Rica abrió hoy sus operaciones bajo los siguientes tipos:

New York	448	0/10
Londres	328	—
París	178	—
España	295	—
Italia	101	—
Suiza	382	—
Bélgica	174	—

Hamburgo 1.30 cts. oro am.

Amsterdam 31 1/2 cts. oro am.

San José 20 Agosto 1921.

### Obsequio de una Casa

un Terreno y un RELOJ ENCHAPADO en ORO

En combinación con la Lotería que se jugará

el 15 de Setiembre próximo A UN COLON LA SERIE DE 4 NUMEROS

Al tenedor del billete que contenga el número igual al del premio mayor, se le entregará la escritura de la casa, libre de gravamen; al agraciado con el número que sea igual al de segundo premio, se hará entrega del terreno, también libre; y al poseedor del número igual al del tercer premio, se le entregará el reloj enchapado, con su correspondiente leontina.

El obsequio es a beneficio del Hospicio de Huérfanos de Cartago y Alajuela

EL RESPONSABLE Eduardo Montealegre C. Apartado 930 — San José

AGENCIA: Alajuela, Calvo Ferrández—Cartago, Alejandro Bonilla. Pantaremas, Salvador Arias.

## Las Fiestas del Centenario del Perú rivalizaron con las mil y una noches

Esa es la impresión que trae el distinguido caballero don Gregorio Martín y la que han llevado todas las personas que asistieron a tales festejos representando a los países hispanoamericanos.

Tal fué la pomposidad, el lujo, el esplendor con que se celebró el Centenario de la Independencia del Perú, para lo cual el Gobierno erogó una considerable suma de dinero. La animación era tal, el boato tan ilimitado, las ceremonias tan brillantes, que el Excmo. Sr. Ministro de la Argentina manifestó que ni las fiestas del Centenario de la Independencia de su patria habían sido tan rumbosas como las del Perú, lo cual han valido a esta nación una conquista moral muy significativa, que está siendo objeto de muchos y muy interesantes comentarios en toda la América

ca y aún en el Viejo Mundo por aquellos países que se hicieron representar.

Nada menos que treinta y tres Embajadas acudieron a las fiestas; solamente Ecuador y Venezuela no enviaron representantes, debido a las rivalidades que existen en esos países. En aguas venaecianas había gran número de barcos de guerra, entre fragatas, cruceros, acorazados, destroyers, etc., de los principales países del mundo, barcos esos que habían conducido a su bordo a las diferentes Embajadas.

Las fiestas del Centenario de la Independencia del Perú dejarán imborrables recuerdos en todas aquellas personas que estuvieron presenciándolas en el carácter de Embajadores y Ministros Plenipotenciarios, representando a las diferentes naciones del mundo.

## FRANCISCO ROGER D.

ha muerto

Su affigida esposa Rafaela Mora, sus hijos Fernando y Margarita Asch, Carlos, Lili, Marta y Luz Roger, sus hermanos, hermanas y demás familia, al participar a usted tan sensible pérdida, le ruegan acompañar el cortejo fúnebre que saldrá hoy a las dieciséis y media horas (4.30 p.m.) de la Iglesia Dolorosa.

San José, 20 de agosto 1921.

## La producción de las minas del Tablazo

Los resultados que se están obteniendo en las excavaciones de las minas de carbón del Tablazo, son magníficos. Este combustible que es muy superior en calidad, es vendido por la Costa Rica Commission Co., que tiene siempre una gran existencia para no retardar nunca los pedidos que se hagan, que son muchos por cierto, lo cual demuestra, como lo dejamos dicho, la insuperable calidad de ese carbón.

## Pequeñas raterías

Los cacos visitaron anoche la casa de don Juan B. Rodríguez, en el barrio del Liceo.

Se llevaron toda la ropa que estaba tendida en unos alambres. Hasta una lora que dormía tranquilamente en su jaula, desapareció.

También la señora Ofelia Bermúdez fue víctima de los aligeros éstos la dejaron sin un mueble de sala. Cargaron con todos y los vendieron en distintos lugares de la ciudad.

El robo lo hicieron ayer en la mañana.

## TEATRO ACTUALIDADES

SALON DE MODA

HOY SABADO! POR ULTIMA VEZ!! HOY

## KATJA MASTJENKO

Película Alemana

DOMINGO — Matinée: ROBINSON CRUSOE NOCHE!!

## CONDESA MISERIA

El Profesor don RICARDO JIMENEZ amenizará las Funciones en este Teatro.

## Notas informativas

Ya es ley de la República el proyecto para erigir un monumento en la Plaza España, a Isabel la Católica.

—El señor Leland Warner Villafraña fué nombrado Cónsul de Costa Rica en México, ad-honorem, en lugar de don Domingo Nájera y de Pindter, quien falleció.

—Durante la ausencia del Secretario de Hacienda y Comercio, se encarga del despa-

cho el Subsecretario del ramo.

—El Director de la Cárcel de Varones ha hecho saber a los Jueces del Crimen de la República que en aquel penal no hay enfermería, y que, por consiguiente, para atender a un reo enfermo, hay que conducirlo a un hospital.

—Volvio a hacerse cargo de la Dirección General de Obras Públicas, el Ingeniero don Manuel E. Vásquez.

DIA A DIA

# Costa Rica un nuevo Gibraltar para los modernos y poderosos buitres de los aires

Por Billy Mirry

El Mayor Scott ha declarado, que las recientes demostraciones en las prácticas aéreas, establece la necesidad de una base aérea muy poderosa, en las proximidades del canal que une los dos océanos. De acuerdo con la opinión de oficiales técnicos, que cooperan en el estudio de este problema, ningún territorio se encuentra en mejores condiciones, para el caso de una gran base naval, que la República de Costa Rica. *La protección de sus numerosos valles naturales así lo permiten.*

A mi juicio, ha dicho Scott, *Costa Rica es el lugar indicado* y es indudable que una inteligencia con el Gobierno de aquel país procede sin demoras. "En el caso de que Costa Rica cuente con alguna organización, debemos tomarla en cuenta como un factor que podríamos adicionar en condiciones ventajosas para aquel país y para nosotros. Pero si aquel país no tiene organización y aptitudes para el caso, deberíamos proceder por nuestra propia cuenta". Estos y otros juicios análogos que principian a vertir técnicos de la navegación aérea tiene que mirarse como una consecuencia natural de la importantísima situación estratégica en que Costa Rica se encuentra colocada. Una base de cien unidades aéreas, que representarían un valor inferior al de tres barcos de guerra de primera clase, podrían poner en jaque al escuadrón naval que en cualquiera de los dos mares tratara de amagar las operaciones en el canal interoceánico. Con las grandes experiencias actuales, que prueban, según la declaración del Mayor General Menoher, "el hecho de que un acorazado puede ser hundido por la bomba de un aeroplano", Costa Rica pasará a representar el fuerte extraterritorial natural para el establecimiento de una base aérea que defenderá la unión de las escuadras del Atlántico y del Pacífico de los Estados Unidos, en el caso de un conflicto internacional. Estamos pues al punto de representar un papel importante en los acontecimientos futuros, y ya los militares de la navegación aérea miran a nuestro país como el mejor suelo en la inmediata defensa de la cintura que reúne los dos océanos. Costa Rica, un Gibraltar para los modernos y poderosos buitres de los aires...

## CRUZ A. v. de ACOSTA HA MUERTO

*Sus afligidas hijas Adela, Lidia y María Felicia Acosta, sus hermanos y demás familia, al participar a Ud. tan triste noticia, le ruegan asistir a los oficios religiosos que se celebrarán por el sufragio de su alma a las 16 horas de hoy, en la Iglesia de la Merced, y acompañar luego sus restos al Cementerio General, por lo que le quedarán eternamente agradecidos.*

San José, 20 de agosto de 1921.

## Edición de lujo

De la presente edición hemos impreso en papel satinado cien ejemplares de la página ilustrada, de los cuales, atendidos los pedidos que de ellos se nos han hecho, nos queda un sobrante que vendemos a veinticinco céntimos el ejemplar.

## Queja de los choferes

Los choferes están molestos con una medida de la policía y que ellos juzgan arbitraria, pues les prohíben estacionarse en las esquinas después de las veite y cuatro horas. Ellos alegan que después de esa hora son muy buscados sus servicios y todavía no saben que exista un acuerdo al cual atenerse. El Auto Club Costa Rica por medio de su Secretario ha dirigido una nota a ese respecto al señor Director General de Policía, pero aún no ha recibido contestación alguna.

Los miembros del Auto Club, que es una institución seria, elevarán su queja al señor Ministro de Gobernación y Policía.

## La comida de anoche

Anoche, en los elegantes salones del Hotel Europa se sirvió una suculenta comida que un grupo de amigos del joven

don Alberto Oreamuno le obscurió con motivo de su viaje al exterior. El menú fué de lo más variado y exquisito y los brindis muy expresivos. Entre los concurrentes anotamos los siguientes: Don Alberto Oreamuno, don Alfredo Volio Mata, don Oscar Hernández, don Luis Anderson Montealegre, don Manuel Alvarez, don Alberto Solano, don Ernesto Martín Chavarría, don Juan Rafael Jiménez y otros más.

## Aprehenciones

El Cabo del Resguardo del centro, Federico Bermúdez, acompañado de varios guardas, y con instrucciones del Jefe, don Juan de D. Monge, se constituyó en el lugar llamado Zurgini, de San Isidro de Heredia, con el objeto de practicar un registro en la finca propiedad del señor Enrique Zúñiga, habiéndose encontrado en un rancho de madera, dos fábricas de mucha capacidad para la destilación de aguardiente clandestino. Además se encontró 6 barriles que contenían 3000 litros de fermento. Todo fué trasladado a la Inspección General de Hacienda donde se instruye la sumaria para sentar las responsabilidades del caso.

## Ecos y Comentarios

M. Dolge empresario norteamericano, representante de compañías petroleras, ha tomado pasaporte para su país. Dicen que el machito va tan "caliente" que si fuera a Cahuita se incendiarían los pozos de petróleo... ¿Cuáles?... pues los de Cahuita.

El viaje de Mr. Wilson sigue siendo el plato del día entre los petroleros, quienes se mantienen envidiosos y venidos durante todo el día, hablando animadamente de cuestiones petrolíferas, que es sueño dorado de los ellos. Mr. Wilson, según decires de algunos, va a definir un movimiento petrolero muy en grande. Hasta aseguran que fue llamado con urgencia para llevar a cabo asuntos de esa clase.

¿Qué nuevo giro irá a tomar la cuestión petrolera? Dejemos que regrese Mr. Wilson para saberlo.

Dícese que algunos señores ruidosos tienen el propósito de continuar al frente del gobierno local.

No lo encontramos la punta de esto. No ganan sueldo y si más bien dolores de cabeza.

Sólo que por el gusto de ser Municipales...

A pesar de todo, quién sabe si por lo más conseguir, porque sé que no lo entendido, la elección de municipales va a ser completamente nueva.

En fin, allí ellos; que aquí paz y trabajo.

¿De crustáceos carnes? Eso se ha querido haber en una hoja volante.

Parece que quiso haber otro; pero como que el intento fracasó, por sí solo.

## EXTERIOR

Viene de la página 1  
**RAIDS AEREOS DE LOS GRIEGOS EN ASIA MENOR**  
Atenas.—El Ministro de Marina ha publicado la noticia de que los aeroplanos griegos han llevado a cabo varios raids en las zonas donde operan el ejército heleno en Asia Menor, dejando caer bombas explosivas en distintos lugares.

## CINE

**del Edificio Metálico**  
Domingo 21 de Agosto de 1921  
**FUNCION DE NOCHE**  
**SANGRE NOBLE**  
ENTRADA \$ 0.50  
Con Orquesta

## Nuevo canciller

San Salvador  
A LA PRENSA  
El Dr. Reyes Arrieta Rossi se hizo cargo antier de la Cancillería de El Salvador en su carácter de Subsecretario de Estado.  
Fué uno de los Plenipotenciarios que firmó el Pacto de Unión.

## VELADA

EN EL SALON LA DOLOROSA EL DOMINGO 21 A LAS 21 H. (8 P. M.)

Programa:  
PRIMERA PARTE

- 1. La Asunción, tango.
- 2. "Soldadito", tango.
- 3. Vals España. Baile por los niños.
- 4. La Gitanilla. Canción.
- 5. Los Negritos. Canción.

## SEGUNDA PARTE

- 1. Romanza. Por una señorita.
- 2. Los Trabajadores. Coro.
- 3. Don Condepción. Juguete cómico.
- 4. Flores Negras. Canción.

Precios de entrada: grañas, 75 cts.—pequeños, 50 cts.

NOTA.—La comisión organizadora, contando siempre con la buena voluntad del público y con el objeto de recaudar fondos para los trabajos que a tuamente se levantan en el templo, prepara suculentas cenas que se servirán en el "salón" el sábado en la noche y el domingo en el día habrá varios golosinos para satisfacer los gustos más delicados.

## AJENO

## Contestando a quejas

contra escolares  
Como este asunto afecta en mucho mi humilde negocio, y en particular a mi humilde persona, hago la siguiente aclaración:

Tanto en mi defensa como en la de los alumnos del muy bien recordado plantel del Colegio Seminario, los cuales frecuentan todos los días mi negocio de frutas, confites, lancheros y refrescos, hago saber que en todo el tiempo que ellos han visitado esta su casa, no he tenido la menor molestia ni daño de parte de esos colegiales, y mucho menos que haya oído ni visto escándalo alguno, lo cual, jamás he consentido. Todo el público conoce a "Pastel", principalmente los padres de estos colegiales como también los del respetable Liceo de Costa Rica y demás escuelas; sabe perfectamente qué clase de negocios tengo, y que estoy vinculado más por un cariño especial que por mi mismo negocio, pues ellos vienen a mi casa con frecuencia como buenos amigos.

Hago esta aclaración porque el único negocio de refresquería que hay en este vecindario es el mío y para que los padres no crean estos cargos.

Este vecino, porque es sólo uno el quejoso debiera preocuparse mejor de ciertos locales de alquiler que hay en este vecindario tan honorable y que alquilan para efectos poco decorosos; esto sí, debiera verlo la persona a quien corresponden.

ALFREDO MESEN  
(Pastel)

## Radiogramas

(RECIBIDOS ESTA MAÑANA)

Londres, 18.—Mr. Bottomley declaró hoy en la Cámara de los Comunes que se llamará la atención a Holanda para que entregue el ex-Emperador alemán.

Londres, 18.—Multitud de hombres sin trabajo se están enrollando en la legión extranjera del ejército español y están siendo remitidos a España de donde irán a Marruecos.

Nápoles, 18.—Entre marinos del vapor norteamericano Pocahontas y otros de naves españolas se desarrolló una lucha, por cuantos los segundos dieron voces de "Abajo los norteamericanos y la bandera norteamericana". Muchos de los españoles fueron seriamente golpeados al extremo de tener que internarlos en el hospital.

Berlin, 18.—Fueron muertos 24 polacos y muchos heridos en una refriega habida entre tropas alemanas y polacas cerca de la frontera de Alta Silesia.

VENDO UNA CASA grande, barata, por el Pato Cojo. Para informes B. Solís V.—Apartado 599—San José.

## NOTICIAS DE MEXICO

(Servicio cablegráfico de LA PRENSA)

México, 20.—Ayer se embarcó en Coruña Valle Inclán, rumbo a México. Con tal motivo, los periódicos de ésta reproducen el discurso que pronunció el año pasado en Madrid, en el banquete ofrecido a Luis Urbina.

— Muchos jefes y oficiales han pasado a las escuelas técnicas lográndose con ello una economía en el ramo de la guerra.

—El Obispo Monseñor Montas de Oca falleció en Nueva York, cuando regresaba a México de su viaje a Europa.

—El Juzgado especial trabaja activamente en el esclarecimiento de los crímenes cometidos bajo el dominio de Victorino Huerta, cuyas víctimas fueron el Presidente Madero, el Vicepresidente Fino Suárez, Belisario Domínguez, Serapio Rendón y otros.

**Automóvil "KING" Su Sueño Para el Centenario**  
se hará este  
Completamente NUEVO  
PLACER, NECESIDAD ESTUPENDO REGALO  
UTILIDAD DORADO ELEGANTE, FUERTE

---

**Daria usted 5-00 por 20,000 Colones?**  
**HAGALO! AQUI ESTA SU OPORTUNIDAD**

# El carro Vale 20,000

**Puede ser suyo por 5-00**

Los tickets para participar en este estupendo regalo de venta en todas partes  
Compre usted sin pérdida de tiempo los suyos. Otro día le será demasiado tarde.

CENTRO GENERAL DE VENTA:  
**COSTA RICA COMMISSION Co.**  
SAN JOSE

## En Guatemala casi me linchan En Nicaragua me rinden el sombrero

A continuación reproducimos un recorte conteniendo algunas declaraciones de Emiliano Chamorro publicado en "La República" de Tela, Honduras.

Al embarcarse en Puerto Barrios el famoso "representante" de Nicaragua en Estados Unidos Emiliano Chamorro, dijo las siguientes textuales palabras, ya a bordo, refiriéndose al incidente en aquella capital, donde los estudiantes quisieron lincharlo:

"Realmente, son patriotas los guatemaltecos, más, mucho más desde luego, que los nicaragüenses", pues en Nicaragua cuento con

las consideraciones, respeto y honores de mis correligionarios y de mis contrarios, muchos de los cuales me elogian repetidamente, y cuando de Presidente, me iban a visitar a la Número Uno y a pedirme favores. Aquí en Guatemala soy un traidor a la causa centroamericana; en Nicaragua, un honorable ex-Presidente. Aquí se me quiere linchar; allá, a mi paso, se quitan el sombrero todos".

El general mostró a todos un precioso prendedor de corbata que le regaló su amigo y colega en milicia general Gonzalo Océ.

### Al Público en General

Por tener que ausentarme del país por varios meses, he dispuesto realizar todo el CALZADO A PRECIOS SUMAMENTE BARATOS

**Con poco dinero todos pueden estrenar para el Centenario**

CONVENSASE Y ACUDA A LA TIENDA SABATINO

### LO DE SIEMPRE

A la Agencia compareció, en arribada forzosa, un belicoso ciudadano de apellido Rojas, quien había abofeteado despiadadamente a su mujer.

Lo hice, declaró, por decepciones amorosas. Ella suspiraba tiernamente por otro, y no lo podía consentir. De aquí que le recetara un contra-amor con mis puños.

La víctima quedó con varias

contusiones en la cara, y su "cariñoso" amante tuvo que desembolsar una fuerte multa.

—Una señora de apellido Hernández, reclama que sólo a ella se la multó con motivo de un escándalo.

Claro, si fué la promotora de la riña; pero ella insiste en que se castigue también a los ofendidos.

Tras cuernos palos.....

ALAJUELA

### Duelo social

A la edad de sesenta y ocho años, la virtuosa y distinguida señorita Rosenda Ocampo, hoy a las seis horas entregó su alma a Dios, después de varios días de enfermedad. Su padre fué el estimado y querido don Nazario Ocampo y su señora madre la inseparable matrona doña Ramona González.

En vida fué siempre estimada por sus sentimientos humanitarios para con sus semejantes. Su muerte ha sido sentida por todas las clases sociales donde supo captarse por su carácter franco y sincero la simpatía de todos sus amigos.

A las once horas y media fué conducido en hombros el cadáver a la Santa Catedral, saliendo el cortejo fúnebre de ésta a las 12 horas con numeroso acompañamiento al Cementerio.

Reciban todos sus familiares nuestro más sentido pésame, y paz a sus restos.

### MENTOLTYMOL

Esta medicina, lo mismo que otras de mayor costo, es efectiva y confortable. Alivia el dolor y malestar, sana, clarifica, refresca, desinfecta, desinflama.

Para Todos Sirve y en el Hogar Sirve para Todos

UNICOS AGENTES EN COSTA RICA

BOTICA ORIENTAL

### JARABE CHAMBERLAIN

El mejor remedio para la Tosferina. De venta en la Farmacia EL COMETA 100 varas al Oeste del Mercado.

### SASTRERIA

R. A. MIRANDA

Toda persona de buen gusto se hace su ropa en este taller

Últimos estilos — Precio moderado

PASAJE JIMENEZ

## Notas y Noticias diversas

—En el vapor "Parismina" que ancló esta mañana a Limón llegaron al país las siguientes personas: Clementina, Leonor, Dora, Juan, Luz, Ricardo, Carlos, Orfilia, Vicente, Ernestina y Humberto de Dómenico; Enrique, Graciela y Julieta Pinto, Manuel María Echeverría, Juan y Graciela Matamoras, Napoleón Brid y Manuel de la Guardia.

—Agentes Principales de

Sabanilla, Tempate y San Jerónimo de Esparta han sido nombrados los señores Miguel Prado, José Peralta y Manuel González respectivamente.

—Una morrocotuda riña promovieron ayer las individuos Julia Herrera, Josefina Valverde e Inés Valverde. Según parece, la primera es una mujer terrible que molesta mucho a sus vecinos. Fué penada con diez colones.

## BUEN NEGOCIO

VENDO por módico precio el conocido negocio de Cafetería, denominado

### EL PATO COJO

Es bastante productivo. Lo vendo por tener que marchar a mi Patria, y quien lo compre entra en magnífico negocio.

FELIPE MONTOYA

## Mantequilla

PURA DEL PAÍS

de SUPERIOR CALIDAD

TIENE PERMANENTE EXISTENCIA

## La India

APDO. 614. — TELEF. 198

IMPRESA GREÑAS

# 100 00 PURO

# 50 POR CIENTO MAS DE RENDIMIENTO

Garantizamos así nuestro CAFE TOSTADO por ser indudablemente el mejor del mundo, seleccionado por expertos de las más afamadas fincas de la Meseta Central, que es EL GRANO SUPERIOR

## Pruébalo a Nuestro Riesgo

### TROPICAL INDUSTRIAL COMPANY

Teléfono 644 - 200 varas Sur de la Iglesia de Soledad